

Auch in diesem Jahr können wir dank vieler Spenden von Lesern der „NachDenkSeiten“ unsere humanitäre Hilfe für die syrische Bevölkerung weiterführen. Dabei arbeiten wir seit acht Jahren mit dem Italienischen Krankenhaus in Damaskus zusammen. Von **Bernd Duschner**.

### **Ersatzteile und Instandsetzung medizinischer Geräte**

Ein großes Problem der syrischen Krankenhäuser sind ihre völlig veralteten und deshalb störungsanfälligen medizinischen Geräte. Der Kauf neuer Geräte aber scheitert am fehlenden Geld und den Sanktionen, die Importe extrem verteuern, zeitaufwendig und häufig sogar unmöglich machen.

Nachdem das Röntgengerät des Italienischen Krankenhauses im Januar 2024 kaputt ging, konnten im August die notwendige Ersatzteile aus dem Ausland beschafft werden. Das Röntgengerät ist jetzt wieder im Betrieb. Die Kosten für die Ersatzteile und Reparatur konnten wir übernehmen.





Bezahlt haben wir 2024 auch die Reparatur des Generators des Krankenhauses.

### **Ausbildung von medizinischen Hilfskräften**

Seit 2011 haben mehr als 50 Prozent des medizinischen Personals Syrien aufgrund der schwierigen Lebensbedingungen verlassen oder sind im Krieg ums Leben gekommen.

Wir haben deshalb mit dem „Italienischen Krankenhaus“ vereinbart, die Kosten für die Ausbildung von 40 Putzkräften zu medizinischen Hilfskräften zu übernehmen. Der Kurs findet an zwei Tagen in der Woche jeweils für zwei Stunden statt und geht über sechs Monate. Nach ihrer Ausbildung werden diese Mitarbeiter im Krankenhaus und in der Stadt Damaskus arbeiten.



## **Ergänzungsunterricht für 150 Kinder**

Im Frühjahr 2023 haben wir in Zusammenarbeit mit dem Italienischen Krankenhaus und seiner Leiterin Schwester Carol Tahhan mit dem Projekt „Ergänzungsunterricht“ für Schulkinder in Mathematik und einer Fremdsprache (Englisch oder Französisch) begonnen. An diesem Projekt nehmen mittlerweile 150 Kinder in Damaskus bei.

Mit den Spendengeldern finanzieren wir die Lehrkräfte, den Kauf der benötigten Schulbücher, Hefte, Stifte und einer Schultasche für jedes Kind.



Möglich ist diese Hilfe in erster Linie durch die Leser der „NachDenkSeiten“. Für diese Unterstützung möchten wir uns auch im Namen des Italienischen Krankenhauses ganz herzlich bei Ihnen bedanken!

Wenn Sie unsere humanitäre und Friedensarbeit unterstützen möchten, bitten wir um Spenden auf unser Konto bei der Sparkasse Pfaffenhofen a.d. Ilm:

**Freundschaft mit Valjevo e.V. IBAN DE06 7215 1650 0008 0119 91.**